

## **Communiqué et positions anarchistes sur la situation en Palestine**

**La Fédération anarchiste francophone dénonce et condamne les agressions militaires qui embrasent depuis le 6 octobre le Moyen-Orient ou Asie du Sud-ouest pour être plus juste, relançant une guerre qui n'a jamais réellement cessé depuis 75 ans sur les territoires de Palestine.**

**La Fédération anarchiste francophone exprime sa solidarité avec les populations arabes et juives qui subissent la violence et la guerre car une fois de plus, ce sont les populations civiles, toujours aux premières loges, qui paient de leurs sangs, de leurs conditions de vie et de leurs libertés les affrontements aux logiques nationalistes, capitalistes, militaires, et religieuses.**

Le Hamas, ses alliés du Djihad Islamique et du FPLP, arrivés au pouvoir en 2006 par les urnes en profitant de la corruption et du discrédit du Fatah de Yasser Arafat et de la déliquescence de l'OLP, tirent profit de la colère, de la frustration de la majorité palestinienne en transformant ainsi le combat contre l'oppression colonialiste en combat religieux, le Jihad, avec ses dérives antisémites. Dans le même temps, la colonisation et les violences contre les palestinien.ne.s ont atteint cette année un niveau jamais atteint depuis plus de 10 ans multipliant vols de terres, destructions de maisons, expulsions, emprisonnements, meurtres et intensifiant sa politique de suprématisme ethnique.

Les gouvernements israéliens ont toujours cherché ce conflit religieux, et ont donc favorisé la montée d'un courant islamiste intégriste, cherchant ainsi à légitimer aux yeux des pays occidentaux leur politique de colonisation, de domination, et de ségrégation ethnique. L'arrivée de l'extrême-droite au pouvoir empêtrée dans des affaires de corruption a exacerbé l'autoritarisme et la politique antisociale du gouvernement mobilisant la jeunesse et les travailleuses dans des manifestations massives comme en mai 2023.

Le Hamas qui n'a plus organisé d'élections depuis 17 ans voit son pouvoir et sa légitimité contestés par des mobilisations populaires massives et régulières qu'il réprime féroce­ment comme la dernière en date du 30 juillet 2023 quand des dizaines de milliers de gazaouis ont manifesté au slogan de « nous voulons vivre » pour réclamer de meilleures conditions de vie, le retour des libertés publiques et de nouvelles élections pluralistes. Les Palestinien.ne.s ne sont pas dupes et savent bien que le programme réactionnaire et antisémit­e du Hamas n'est en rien une solution mais que la résistance et les révoltes des populations contre le colonialisme et le sionisme sont légitimes.

Sur le plan international, le rapprochement et la reconnaissance de l'État israélien par de nombreux États arabes, l'Égypte d'abord puis après les accords d'Abraham de 2020 par les Émirats-Arabes-Unis, le Bahreïn, le Soudan et le Maroc se poursuivent avec l'influent Qatar et l'Arabie-Saoudite, gardienne des lieux saints et ennemie farouche des Frères musulmans dont le Hamas est une ramification. La coopération diplomatique, économique et sécuritaire d'Israël avec les pays sunnites constituerait un arc anti-chiite contre la menace iranienne et marginaliserait la centralité de la question palestinienne dans la géopolitique de la région.

Le Hamas pense pérenniser son pouvoir et sa domination sur la société palestinienne. L'extrême-droite israélienne au pouvoir, obéit à la même logique et veut éliminer la

contestation sociale en décrétant l'état de guerre et l'union nationale. Depuis plusieurs jours la bande de Gaza subie un siège et le premier ministre israélien Benyamin Netanyahou a affirmé vouloir tués et faire le plus de dégâts possible, évidemment sans se soucier des deux millions de palestinien.ne.s à Gaza.

**En tant qu'anarchistes nous savons que les États séparent les peuples par l'établissement de frontières. Tout comme la création de l'État d'Israël n'a rien réglé pour cette région, et pour les juifs exilés, eux aussi à une autre époque dans une situation désespérante. La création d'un véritable État palestinien ne peut nous satisfaire car où est l'émancipation sociale là-dedans ? La haine entre des peuples, réfugiés derrière d'éventuels barbelés dans leurs États respectifs, se cristalliserait sur des communautés nationales, concept diffus, trompeur et interclassiste.**

Les anarchistes proposent le fédéralisme libertaire, fondamentalement égalitaire et adapté à cette région constitué de mosaïques de peuples, préconisant la libre association et l'égalité économique et sociale. La répartition des richesses ainsi que l'autogestion généralisée sont des étapes incontournables dans cette région comme ailleurs, où il existe des pauvres et des riches, des États qui convoitent l'accès à la mer, à l'eau, aux terres fertiles, et au pétrole.

**Une alternative peut voir le jour si les peuples israéliens et palestiniens s'unissent pour mettre fin au colonialisme, et contre leurs ennemis communs, les pouvoirs politique, économique, religieux et militaire, pour construire ensemble les bases d'une société assurant la paix et l'harmonie.**

L'existence de collectifs d'individus palestinien.ne.s et israélien.ne.s soutenant les luttes des femmes et minorités, des déserteurs et des opposant.e.s aux militarismes et aux intégrismes religieux prouve encore une fois que ce qui nous unit, l'entraide et la solidarité, est plus fort que ce qui nous divise.

La Fédération anarchiste francophone appelle toutes les forces du mouvement social comme tous les individus épris de justice, de paix, et de liberté à protester par tous les moyens possibles et montrer notre solidarité internationale, pour que cesse au plus vite cette situation désastreuse et ce massacre !

Pour l'auto-détermination des peuples !  
A bas toutes les frontières et les armées !  
A bas les religions et les États !  
A bas le colonialisme !

*La fédération anarchiste d'expression francophone*

[https://federation-anarchiste.org/?g=Lien\\_Permanent&b=1\\_239](https://federation-anarchiste.org/?g=Lien_Permanent&b=1_239)